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FECHA: OCTUBRE 11 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Caen a lo profundo” 

 
“¡A RUSIA 2017!” 

 “Suman 23 casos de secuestros en la que va del año” 

 “ROBAN COSTOSO EQUIPO MÉDICO” 

 
“Valorarán „asientos rosas‟ para el Tuzobús„” 

 
“RECHAZA MANDO ÚNICO PARA TULANCINGO” 

 
“Observa Sedeco en TPP beneficios para Hidalgo” 

 
“El uso de tarjetas prende alertas de lavado de dinero” 

 
“Y pagará aun más Senado en asesores” 

 “Hay ilusión de liquidez en mercados; Carstens lanza alerta” 

 
“Ataque en Turquía mata a 95 durante marcha por la paz” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Sol de Hidalgo-Urge comenzar consensos rumbo a la elección: A ninguna reunión de trabajo rumbo a las elecciones 

concurrentes de gobernador, diputados locales y ayuntamientos de 2016 ha convocado la dirigencia estatal a quienes 

simpatizamos con Javier Corrales en la contienda interna por la dirigencia nacional del PAN, que ganó Ricardo Anaya. Esto lo 
señaló el diputado local panista Juan Carlos Robles Acosta, apuntando que aunque ya hay actividad de panistas por motivo de 

los comicios, según le comentó un aspirante a ser postulado para la gubernatura, de quien se reservó el nombre, pero lo que 
no quedó claro es si la dirigencia estatal la convocó o es a nombre del aspirante. "Donde sí sé que hay labor previa para 

conocer a los aspirantes a cargos públicos por elegir en 2016, es en algunas estructuras municipales, pues efectúan mesas 
políticas donde piden que levanten la mano quienes tengan una aspiración a fin de alcanzar una candidatura de unidad en los 

municipios y evitar fracturas interna e integrar la panilla. "Eso es de lo" que .tengo conocimiento, pero de la dirigencia estatal, 

trabajo para vislumbrar un probable candidato a la gubernatura, no tengo información alguna, más que la de un aspirante 
con el que hablé hace unos días, comentándole que ya dialogó con el dirigente Asael Hernández en ese sentido", explicó. A 

pregunta expresa, consideró que lo ideal, en el caso del abanderado papista a la gubernatura, sería prudente que todo 
aspirante a este puesto lo diera a conocer y apoyar con su presencia el trabajo que se realizará en los distintos municipios 

para las candidaturas, pues en este proceso, dijo, lo importante vendrá desde lo local en cada municipio. "Las municipales 

son elecciones con mucha efervescencia, por lo que resulta importante contar, a estas alturas, con aquellos panistas que 
aspiren a la candidatura a gobernador, quienes aunque no comenzarían su campaña por limitaciones legales, sí trabajar en el 

sondeo de las inquietudes de ciudadanía que servirá de plataforma política. "Que sea acorde, sí, a los principios y la doctrina 
del partido, pero que obedezca precisamente a las inquietudes y demandas de la ciudadanía. Hoy, el aspirante de Acción 

Nacional debe escuchar a la ciudadanía, estar cercana a ella, pues los pasados resultados nos demuestran que los votantes 

no creen en los partidos políticos ni en los políticos por muchas situaciones que han ocurrido", planteó. Por ello, dijo para 
concluir, el PAN debe dar la cara a los electores, y para eso el o los que aspiren a ser candidatos del PAN a la gubernatura ya 

deberían escuchar a la ciudadanía conociendo sus inquietudes, lo que distingue a Acción Nacional. (Redacción, Ojo 
Política) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Actualizan a personal del TEEH con temas: Clausuró el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) el 
“Curso de Capacitación Jurídico Electoral”, como parte de la Semana de Derecho Electoral que en conjunto con el Centro de 

Capacitación Judicial Electoral (CCJE) llevó a cabo el TEEH en sus instalaciones, contando con la participación de autoridades 
electorales de orden federal. El magistrado Alejandro Habib Nicolás, presidente del organismo, destacó que es imprescindible 

la capacitación y actualización brindada al personal para estar a la vanguardia de los cambios que la materia electoral ha 

tenido recientemente. Agradeció al TEPJF por la colaboración que en materia de capacitación ofrece al personal adscrito a 
este tribunal. En esta semana electoral, el curso contó con la ponencia de varias autoridades electorales como Juan Carlos 

Silva: Control de constitucionalidad y convencionalidad. Germán Rivas Candano: Justicia Intrapartidista. Claudia Hernández 
Zapata: Candidaturas Independientes. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

C O N G R E S O 

Crónica-Necesario el esquema para educación inicial: diputado: Analiza la Comisión de Educación del Congreso local 
la posibilidad de exhortar a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para que incluya como obligatorio el esquema de 

educación inicial, por las ventajas que representa el acercamiento temprano de la niñez a la educación. La iniciativa fue 
presentada por el diputado del Partido Nueva Alianza, Víctor Trejo Carpio, bajo el argumento de que la educación inicial 

contribuye a la formación armónica y desarrollo equilibrado de niños desde su nacimiento hasta los cuatro años de edad. “La 

educación Inicial es el producto de experiencias y los resultados obtenidos en la aplicación de programas implementados en 
diversas instituciones a nivel nacional e internacional, así como de los avances recientes en la investigación sobre los procesos 

de desarrollo y aprendizaje en la primera infancia y de las políticas públicas centradas en ésta”. Expuso que este tipo de 
educación constituye la base sustantiva del proceso de aprendizaje a largo plazo, siendo vital la estimulación y cuidados que 

reciben los infantes en ambientes propicios y organizados, como en el caso de los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi). 
Dichos espacios, manifestó, pretenden ser cada vez más verdaderos sitios de interacción que proporcionen a los pequeños los 

medios para una formación integral, mediante acciones educativas organizadas y sistemáticas, que encuentren su 

normatividad e intencionalidad en el marco de un programa pedagógico adecuado. Enfatizó que la SEP, en el marco del Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, estableció: “desarrollar el potencial humano de los mexicanos con educación de 

calidad”. Por ello consideró que la inversión que se haga en modelos de atención integrales, con programas educativos, 
alimentarios y nutricionales de buena calidad, dirigidos a los niños y niñas menores de cuatro años, se traduce a largo plazo 

en beneficios sociales, políticos y económicos para estos menores, su familia y su comunidad. (Jocelyn Andrade, página 

09) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Entrega el CDI apoyo a pueblos indígenas: La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDi), que dirige Nuvia Mayorga Delgado, a través de la Delegación Hidalgo entregó apoyos para proyectos de turismo de 
naturaleza en las localidades de Aljibes, Bomanxotha, Rancho Viejo y Las Torres en Tecozautla, Hidalgo. El delegado de la 

CDI en Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, en gira de trabajo por el Valle del Mezquital entregó apoyos en las localidades 
de Tecozaulta Habitantes indígenas hablantes de la lengua HñaHñu de Aljibes San José El Desierto fueron beneficiados con 

una inversión de CDI de 1. 3 millones de pesos para la Construcción de cabañas con mobiliario y equipo, módulo de 

regaderas, mirador panorámico, un temazcal, un puente rustico de madera, cuatro palapas de descanso, senderos y 
mobiliario para restaurante. Este proyecto consiste en brindar servicios de alimentación, hospedaje, campismo, recorridos en 

bicicleta, regaderas, paseos en lancha turística, pesca deportiva y áreas de descanso; el impacto que ha logrado la 
implementación del proyecto es positivo ya que ha aminorado la migración de los habitantes de la localidad y actualmente 

han generado ingresos para sus integrantes y genera empleos directos e indirectos. Cabe mencionar que en este proyecto la 

participación de la mujer ha aumentado con 111 mujeres y 50 hombres. (Redacción, página 08) 
Crónica-Fortalece CDI más proyectos ecoturísticos para Tecozautla (Hugo Cardón, página 04) 

Criterio-Entrega Tepeji predio al TSJEH: Con el objetivo de que se construyan las instalaciones del juzgado mixto en 

materia penal de carácter acusatorio, salas de oralidad, se llevó a cabo la firma de convenio de donación de terreno que 
realiza el gobierno municipal de Tepeji del Río al Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo. El acto protocolario fue 

presidido por el magistrado Juan Manuel Menes Llaguno, presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Hidalgo, y 
Fernando Miranda Torres, presidente municipal de Tepeji del Río. En su mensaje el alcalde resaltó el trabajo y la voluntad de 

los integrantes de la Asamblea municipal para llevar a cabo esta donación, recordó que en la asamblea ordinaria del 18 de 
marzo del presente año fue aprobada por unanimidad la donación de 409 metros cuadrados de terreno, “reconozco el 

compromiso que han demostrado los asambleístas con la población, al apoyar acciones y proyectos en beneficio del desarrollo 

del municipio y en este caso a favor de la impartición de justicia, impulsando un espacio que de seguridad jurídica, que 
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cumpla con las necesidades que requiere el nuevo sistema de justicia penal acusatorio”. Además Miranda Torres agradeció al 

gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruíz, la implementación de este tipo de proyectos que son a favor de la 

ciudadanía ya que mencionó que los salarios del personal serán cubiertos por el gobierno del estado. Por su parte el 
Magistrado, Menes Llaguno reconoció el apoyo del municipio y su asamblea con la donación de esta superficie de terreno, 

“una de las condiciones para que la Secretaría Técnica otorgue los recursos, es qué se cuente con terrenos propios”. Para 
finalizar el acto se realizó la firma del documento siendo testigos síndicos y regidores de la Asamblea Municipal de Tepeji y los 

Consejeros de la Judicatura. (Jesús González, página 10) 

Crónica-Estima Sedeco más beneficios para Hidalgo con firma de TPP: Los sectores metalmecánico, ferrocarriles, 
metros, locomotoras y el de transporte de carga, serán los más beneficiados en el estado de Hidalgo a través del acuerdo 

Transpacífico de Cooperación Económica (TPP, por sus siglas en inglés), al que recientemente se suscribió México, afirmó el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón. Destacó el funcionario estatal que 

dichos sectores tendrán que invertir en la innovación de sus productos, para poder competir con los mercados de Asia, los 

cuales tienen mano de obra mucho más económica y lo cual podría representar un factor perjudicial para nuestro país. Sin 
embargo, aseveró que la nación mexicana continuará como potencia exportadora e Hidalgo resultará beneficiada con este 

tema; aunque las empresas deberán dar ahora un valor agregado a todos sus productos para competir con los de otros 
países.“Este acuerdo va a originar una reconfiguración de los procesos de importación y exportación, no serán los mismos 

para todos los sectores, pero todos encontrarán un modo diferente de trabajar”, manifestó Maauad Pontón. El acuerdo o 

Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Japón, Brunei, Chile, Nueva Zelanda, Singapur, Estados Unidos, Australia, Perú, 
Vietnam, Malasia, Canadá y México, estableció además un área de libre comercio sin exclusiones de productos (excepto unos 

cuantos para Brunei). Incluye también varios capítulos sobre comercio de servicios, compras públicas, propiedad intelectual, 
política de competencia y solución de controversias, entre otras materias, así como un Acuerdo de Cooperación Ambiental y 

un Memorando de Entendimiento sobre Cooperación Laboral. Este último busca establecer una asociación estratégica que 
trascienda lo comercial, al incorporar también los ámbitos económico, financiero, científico, tecnológico y de cooperación. Su 

otra característica destacada es que tiene la meta explícita de apoyar el proceso para alcanzar el libre comercio de bienes, 

servicios e inversiones dentro del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés), en 2020. 
Para ello el preámbulo del TPP afirma el compromiso de los países miembros para promover la adhesión de otras economías a 

dicho acuerdo, concluyó.  (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Convocatoria, en Breve: En breve el Ejecutivo estatal enviará al Congreso local las propuestas para 
ocupar la titularidad de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, de la Procuraduría General de Justicia del Estado de 

Hidalgo, previo consenso entre las barras y colegios de abogados con registro en la entidad. Esto lo informó Mario Souverbille 
González, coordinador general Jurídico del Gobierno Estatal, al planteársele que desde febrero de este año ese cargo se 

encuentra acéfalo y faltan menos de tres meses para que inicien las elecciones concurrentes de gobernador, diputados locales 
y alcaldes, consideró que la designación debe darse muy pronto, antes del 15 de diciembre en que inicia el proceso electoral. 

Al preguntársele si resulta importante que el designado por el Congreso local sea alguien con trayectoria en el ámbito 

electoral, el funcionario consideró: "Por supuesto. El perfil que se busca siempre para esos encargos es el de alguien con 
conocimiento en la materia, particularmente en Derecho Electoral", apuntó. AÚN NO HAY CONVOCATORIA. Por su parte, 

Juan Salomón Jorge Uribe, presidente de la Federación de Colegios y Barras de Abogados de Hidalgo AC, señaló que aún no 
hay convocatoria para consensuar ese nombramiento, aunque en ocasiones anteriores sí ha ocurrido en tiempo y forma. 

Agregó que las modificaciones a la ley establecen tiempos y solo resta esperar la convocatoria, en la que participan barras y 

colegios de abogados con registro en la entidad a fin de elegir una lista de candidatos reconocidos. ASOCIACIONES 
PROPONEN, EJECUTIVO ENVÍA LISTA Y CONGRESO DESIGNA. Conforme al artículo 72 de la Constitución Política del 

Estado de Hidalgo, el Ejecutivo, "previa consulta a las agrupaciones de abogados registradas en la entidad, someterá al 
Congreso del Estado o la Diputación Permanente en su caso, la lista de propuestas de candidatos para ocupar los cargos de 

Procurador General de Justicia del Estado y Subprocurador de Asuntos Electorales, cuyos nombramientos deberán resolverse 

en el término de diez días. "Si el Congreso o la Diputación Permanente en su caso, nada resolvieren dentro del plazo 
señalado, el titular del Ejecutivo nombrará al Procurador General de Justicia y Subprocurador de Asuntos Electorales hasta en 

tanto el Congreso nombre a los titulares, quienes deberán rendir la protesta de Ley ante el Congreso del Estado". Además, la 
Constitución Política del Estado de Hidalgo, en el segundo párrafo de la fracción VIII del artículo 56, faculta al Congreso Local 

a nombrar al procurador de Justicia y subprocurador de Asuntos Electorales, así como conocer su renuncia o re; moción. Por 
otra parte, según el portal web del Poder Judicial, en Hidalgo cuentan con registro 24 asociaciones de abogad, 1. municipales, 

otras regionales y las menos estatales, siendo entre estas últimas la Federación de Colegios y Barras de Abogados de Hidalgo 

AC; Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo y Barra Mexicana del Colegio de Abogados, presididas por Juan Salomón 
Jorge Uribe, Enrique Arias Zapién y Enrique Vieyra Alamilla, respectivamente. (Redacción, Ojo Política) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Impulsa Pachuca la equidad: Destacó el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que el ayuntamiento 
marcará la pauta en administraciones municipales respecto al impulso de programas sociales que benefician a menores, 

jóvenes y adultos mayores. Puntualizó que a casi cuatro años cumplidos de gestión se ponen en marcha programas sociales 
que impactan de forma positiva en los sectores de mayor vulnerabilidad, donde a los grupos antes mencionados se debe 

destacar la atención al sector femenino. Expresó que en ese sentido Pachuca es uno de los primeros municipios en todo el 

país donde se otorga una verdadera proyección a la equidad de género mediante la aplicación de un plan para difundir y 
hacer valer los derechos humanos y la cultura de la igualdad. Esto al referir que se ha trabajado arduamente en la creación 

del Programa Municipal para la Igualdad y la no Discriminación. Para lograr los objetivos trazados, subrayó que ha sido 
fundamental la labor emprendida con organismos como el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), del 

cual se desprende un número importante de beneficios. (Milton Cortés, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que de acuerdo con cifras y estadísticas nacionales, el número de víctimas por secuestro en el estado ya superó a las del 
año anterior, por lo que el procurador Alejandro Straffon y la Unidad Especial de combate a este delito deben redoblar 

esfuerzos de cara al cierre del año, puesto que, de acuerdo a las reuniones de seguridad nacional que han sostenido 
mandatarios de la zona centro, se busca mantener territorios libres de violencia.  

 

:Que contrario a las cifras de ilícitos en comparativos nacionales, en los últimos reportes municipales se ha mostrado un 
ligero descenso en denuncias por agresiones y robos.  

 
Dicen que en la SSP se preparan para la incorporación de más elementos de cara al cierre del segundo semestre del año, 

aprovechando la generación de nuevos agentes en el Instituto de Formación Profesional.  
 

:Que quienes se están dando vuelo en la Feria San Francisco Hidalgo 2015 son los de la empresa concesionaria del 

estacionamiento, pues elevó el costo del aparcamiento para este año a 50 pesos por unidad. Hasta ayer sumaban más de 7 
mil boletos expendidos, por lo que las ganancias ya superan los 350 mil pesos y se estima que lleguen a más de 3 millones de 

pesos al término de los festejos a finales de octubre.  
 

Lo malo es que este espíritu emprendedor contagió a los permisionarios de estacionamientos contiguos, que también 

elevaron la tarifa a 50 pesos.  
 

:Que tras conocer los resultados en las preferencias de los hidalguenses con miras a las próximas elecciones para elegir 
gobernador, los dos contendientes punteros del tricolor, Omar Fayed y David Penchyna externaron indiferencia y hasta cierto 

escepticismo sobre los números. Sin embargo esto trajo acciones inmediatas y emergentes, sobre todo en la oficina de David 

Penchyna quien inyectó una buena dosis de comunicación e imagen pública a su favor, anunciando su gira "siete por siete", 
en la que recorrerá distintas regiones del estado para tener contacto directo con la gente, además de desplegar 

espectaculares en carreteras y ciudades, todo un branding personal.  
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Nosotros tenemos ya el uso del 73 por ciento del pago con tarjeta, ningún sistema en el país, ni Optibús en la ciudad de 
León, que lleva diez años, ha tenido esa posibilidad"  

Manuel Rebollar Intriago  

DIRECTOR GENERAL DEL SISTEMA TRANSPORTE MASIVO, SOBRE EL ÉXITO EN EL USO DE LAS TARJETAS DEL TUZOBÚS  
 

"Es de suma importancia que los ordenamientos jurídicos sean traducidos a lenguas indígenas, para que los habitantes 
conozcan su contenido y hagan valer los derechos y obligaciones que éstos les otorgan"  

Comisión Legislativa para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas  
SOBRE LA VULNERABILIDAD DEL SECTOR AL QUE REPRESENTAN  
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"He vivido muchos años fuera de México y tengo más de 15 años haciéndole este homenaje a los muertos, me interesa 

preservar el orgullo y los valores de nuestra cultura, no quiero que nos invada el Halloween” 

René Pereyra  
DIRECTOR DE LA OBRA DE TEATRO "UN RENCOR VIVO... PEDRO PÁRAMO", SOBRE LA PÉRDIDA DE IDENTIDAD EN LAS 

TRADICIONES MEXICANAS 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Prevalece la confianza por parte de los responsables del desarrollo económico en la entidad, respecto a la firma de un nuevo 
acuerdo internacional que, en perspectiva, redundaría en distintos beneficios para el país y por ende para Hidalgo, al menos 

así lo observa el titular de la Sedeco, quien ofrece su opinión en un marco donde existe fuga de capitales pero también la 

llegada de otros inversionistas que ven en nuestro estado una oportunidad.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Arturo Gil: Dentro del ámbito académico, Gil Borja representa todo un modelo de preparación constante y 
experiencia que comparte con sus alumnos desde las aulas de la máxima casa de estudios en la entidad. Además de ser uno 

de los pocos abogados cuya actualización permanente y profesional en temas electorales le permiten brindar asesorías sobre 
el rubro sin pretender reflectores ni brillar, como otros de sus colegas.  

 

Abajo-Javier Pérez: Pasa el tiempo y al alcalde de Cardonal no se le ven ganas de llevar el progreso a esta región del 
estado, son más los desaciertos que situaciones reales de desarrollo para las comunidades que integran la demarcación, lo 

que sitúa a Pérez Cruz en el escalafón de los que cumplen a medias con todos los compromisos establecidos desde que era 
candidato.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
FILAS 

 

Debido a la fama de los grupos y artistas que en esta ocasión han acudido al Teatro del Pueblo en el recinto de la Feria 
San Francisco Pachuca Hidalgo 2015, los grillitos confirmaron las largas filas que se forman desde temprana 

hora para la adquisición de los boletos; un ejemplo de lo anterior fue el pasado viernes, donde miles de 
jóvenes acudieron para presenciar un concierto totalmente en vivo de una banda de rock mexicana, que 

atiborró el lugar y resultó todo un éxito.  

  
APROVECHAN 

 
Por cierto que otro atractivo turístico importante para hidalgo durante este fin de semana fue el Festival del 

Paste, al cual acudieron cientos de personas provenientes incluso de otras entidades federativas, situación que 

dejó buenos dividendos para prestadores de servicios tanto en la ciudad de Pachuca como en Mineral del 
Monte, sede del evento que convocó en esta ocasión a los amantes del tradicional platillo.  

  
ESCÁNDALO 

 
Informaron los grillitos que tremendo lío armó el alcalde de Huejutla, José Alfredo San Román, quien esta misma 

semana que concluye intentó dar el “charolazo” ante oficiales del Alcoholímetro en Mineral de la Reforma, 

pues al parecer luego de acudir a cierta reunión fue detenido en el puesto de control, conforme los estatutos 
del programa; sin embargo, de inmediato les solicitó el respaldo conforme su “alto encargo” y con la consabida 

gala de prepotencia que suelen tener estos personajes en casos así. Todo un ejemplo… de lo que ya no debe ni 
puede hacerse.  
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INTRANQUILOS 

 

Para los padres de familia de alumnos de la carrera de Enfermería y Obstetricia del Centro Universitario Siglo 
XXI, que tenían pendiente de que sus hijos estudiaran en una institución “patito”, las Secretarías de Salud y de 

Educación Pública informaron que desde 2013 la licenciatura cuenta con todos los requisitos para impartir 
carreras en la rama de la salud; los que aún están preocupados son los papás de los estudiantes de medicina.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-El uso de tarjetas prende alertas de lavado de dinero: El año pasado Ernesto llegó a una agencia de 

autos y tras un vistazo escogió un automóvil sin preguntar su costo al vendedor. Semanas después llegó a la misma agencia y 
tras un breve recorrido por el negocio compró otro coche. No le cuestionó al agente de ventas cuáles eran las características 

del auto y tampoco si lo tenía en otro color. Al poco tiempo volvió al mismo establecimiento e hizo una compra más sin 
inspeccionar el vehículo. Eso ocasionó que el agente de ventas elaborara un "aviso con alerta", y que lo enviara a la Unidad 

de Inteligencia Financiera (UIF), a través del SAT, informándole: "El cliente o usuario compró múltiples vehículos en un 

periodo muy corto, sin tener la preocupación sobre el costo, condiciones o tipo de vehículo". En México, cada 15 minutos se 
detecta un caso como éste que podría estar contribuyendo al lavado de dinero. Desde el 1 de septiembre de 2013, cuando 

entró en vigor el reglamento de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de 
Procedencia Ilícita, hasta el 31 de mayo de 2015, la también llamada Ley Antilavado ocasionó que empresas y particulares 

enviaran 55 mil 117 "avisos con alerta" para reportar la realización de diversas transacciones sospechosas, de acuerdo con 

información obtenida por este medio vía la Ley de Transparencia. Estos "avisos con alerta" los envían los sectores regulados 
por dicha ley cuando al momento de realizar una operación o transacción el vendedor tiene información adicional, "basada en 

hechos o indicios", de la que se pudiera presumir que los recursos provienen o están destinados a favorecer o prestar ayudar 
a la comisión de delitos con recursos de procedencia ilícita. Éstos deben ser enviados dentro de las siguientes 24 horas a 

partir de que se conozca el caso. La mayoría de estas notificaciones se generaron por el uso de tarjetas de servicio y de 
prepago, así como por tarjetas de crédito emitidas por entidades no financieras, como las que brindan las tiendas 

departamentales. En este rubro se han enviado cerca de 30 mil alertas a la autoridad hacendaria, porque ''se observa que el 

cliente o usuario realiza operaciones de carga o recarga por montos por arriba del umbral de identificación utilizando diversas 
tarjetas". Las tarjetas prepagadas son aquellas en las que se dispone de una suma de dinero que después se puede utilizar 

para pagar productos y servicios; se pueden recargar por internet o en los establecimientos afiliados. En el mercado, las 
tarjetas de prepago las ofrecen las compañías de juego y entretenimiento, comunicaciones, comercio electrónico, tiendas de 

conveniencia y los servicios de streaming entre otros rubros. A diferencia de las tarjetas de débito o de nómina, las de 

prepago no están ligadas a una cuenta de cheques o de ahorro, y éstas pueden ser adquiridas en tiendas departamentales, 
de conveniencia y negocios de supermercados, entre otros establecimientos. Angélica Ortiz Dorantes, especialista en 

prevención de lavado de dinero, explica que esta categoría de alerta se refiere a que en un mismo mes el cliente recargó 
varias tarjetas de prepago, cada una de ellas por una cantidad mayor a lo permitido según el umbral establecido en la ley, 

que es de 45 mil 215 pesos. Estas tarjetas prepagadas no las expide el sector financiero, expone, sino que muchas veces las 

brindan diversas empresas a sus empleados para que paguen gasolina, supermercado o noches de hotel, y hay otras que se 
emiten para el público en general. Otros "avisos con alerta" en este rubro se han generado porque las operaciones realizadas 

con la tarjeta parecen estar fuera de su alcance". Esto significa, abunda la especialista, que los gastos que realizó el cliente 
con este medio de pago no corresponden con su perfil económico. También pueden generar estas notificaciones los cheques 

de viajero y tarjetas de recompensa. Los otros 25 mil 117 "avisos con alerta" generados no fueron desglosados por actividad 
o rubro en la información entregada a este medio, pero si se detalla que se han producido, por ejemplo, debido a que los 

clientes se rehusan a entregar documentos oficiales que los identifiquen o porque se proporcionan papeles falsos para realizar 

la operación. También se han enviado "avisos con alerta" porque el vendedor detectó que las personas involucradas en la 
operación mostraron fuerte interés en que se llevara a cabo con rapidez, "sin que exista causa justificada", intentaron 

sobornar o extorsionar para realizar la transacción de forma irregular, o llevaron a cabo múltiples operaciones en un periodo 
muy corto "sin razón aparente". En algunas de las notificaciones los empresarios escribieron: "Se conoce un historial criminal 

del cliente o usuario, de algún familiar directo o persona relacionada", y en otros había indicios de que las donaciones en 

especie eran a favor de centros que brindaban ayuda a la comunidad, y se "sospechaba de que dichas organizaciones 
estarían vinculadas con actividades u organizaciones delictivas". Además, se registraron este tipo de alertas porque el cliente 

realizó transacciones de manera periódica en las que liquidó el total del monto del préstamo otorgado en efectivo al poco 
tiempo de haberlo adquirido. Algunos de los motivos expuestos por la iniciativa privada en las transacciones de renta de 

bienes-inmuebles, es que el cliente acepta pegar un monto de arrendamiento significativamente mayor a los valores de 
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mercado u ofrece liquidar por adelantado las rentas correspondientes a un largo periodo sin justificación lógica. También se 

ha alertado a la autoridad porque el cliente no quiere ser relacionado con la operación de arrendamiento, se niega a dar 

información sobre el uso que se le dará al inmueble o porque el pago de las rentas lo realiza un tercero, el cual no tiene una 
relación aparente con el cliente. Un ejemplo de esto es el caso de Jorge, quien rentó un inmueble con un valor mensual 

superior a 112 mil 500 pesos, y mientras cerraba el trato de arrendamiento levantó sospechas en la empresa con la que firmó 
el contrato. El agente inmobiliario decidió emitir una alerta a la UIF, por conducto del SAT. En el aviso que recibió la UIF, la 

alerta decía: "Hay indicios o certeza de que el inmueble arrendado no está siendo utilizado para el propósito expresado por el 

cliente o usuario, sino para posibles actividades ilícitas". (Zorayda Gallegos, primera plana) 

La Jornada-Ataque en Turquía mata a 95 durante marcha por la paz: Una escena de celebración entre llamados a la 

paz se volvió una carnicería cuando dos explosiones simultáneas en la capital turca dieron muerte este sábado al menos a 95 
activistas pro kurdos y manifestantes de izquierda en un mitin en Ankara. El presidente Recep Tayyip Erdogan convocó a la 

unidad entre los turcos frente al ataque terrorista, que dejó además 246 heridos. Como otros actos de terror, el atentado en 

la estación del tren de Ankara va dirigido contra nuestra unidad, nuestra fraternidad y nuestro futuro, afirmó. La solidaridad y 
la determinación que vamos a mostrar de cara a este ataque será la respuesta más grande y significativa. Pero la devastación 

rasgó cualesquier palabras que un político pudiera pronunciar. Manchas de sangre, miembros y cadáveres cubiertos por 
banderas, incluidas las del opositor Partido Democrático del Pueblo (PDP), pro kurdo, tapizaron la zona, mientras los 

marchistas atendían a los heridos y cientos de personas atónitas deambulaban por las calles. Los cuerpos yacían en dos 

círculos, separados unos 20 metros uno de otro, donde las explosiones habían ocurrido. Testigos relataron que los dos 
estallidos ocurrieron con segundos de diferencia poco después de las 10 de la mañana, cuando las multitudes se reunían para 

la protesta contra la creciente violencia entre fuerzas gubernamentales y rebeldes kurdos en el sureste del país. Imágenes de 
video mostraban una hilera de jóvenes y mujeres tomados de las manos y bailando, y luego retrayéndose cuando una gran 

explosión refulgió detrás de ellos. Escuché primero un gran estallido y traté de cubrirme cuando se rompían las ventanas, 
señaló un testigo que se identificó como Serdar, de 37 años. “Hubo gritos y llanto… pude oler carne quemada”. Metralla y 

masacre. Más de 60 personas perecieron en el sitio, y casi dos decenas más en el hospital, informó la policía, y se esperaba 

que la cifra aumentase. Los reportes indicaban que los dispositivos estaban retacados de fragmentos de metal. Hubo una 
masacre en mitad de Ankara, declaró a la agencia Ap Lami Ozgen, líder de la Confederación de Sindicatos del Sector Público. 

Selahattin Demirtas, colíder del PDP, hizo eco a los comentarios. Presenciamos una masacre. Se ha cometido un ataque 
bárbaro y cruel. La cifra de muertos es alta. En su opinión, los simpatizantes de su partido eran el blanco específico. Demirtas 

trazó un paralelismo con el bombazo a un mitin del PDP en la ciudad suroriental de Diyarbakir la víspera de la elección 

pasada, en junio, y un ataque suicida atribuido al Estado Islámico en la ciudad de Suruc, cerca de la frontera siria, en julio, en 
el que perecieron 33, en su mayoría jóvenes activistas pro kurdos. Pero esos ataques palidecieron ante la carnicería en 

Ankara, el peor ataque con bombas en la historia de Turquía. Fue tal la ferocidad, que el gobierno prohibió tomar fotografías 
o cualquier imagen asociada que pudiera crear temor y pánico. Cualquier medio turco que violase la prohibición enfrentaría la 

suspensión permanente, advirtieron funcionarios. Muchas personas reportaron que no se podía acceder a Twitter y otras 

redes sociales luego de los estallidos. No estaba claro si las autoridades habían bloqueado el acceso, pero a menudo Turquía 
impone esas vedas después de ataques. El primer ministro, Ahmet Davutoglu, señaló que hubo fuertes indicios de que se 

usaron atacantes suicidas y sugirió que rebeldes kurdos o el EI podrían ser responsables. Ningún grupo se ha atribuido 
responsabilidad. Pero el país ha estado en un estado acentuado de alerta desde que lanzó una guerra sincronizada al 

terror en julio, que incluye ataques aéreos contra combatientes del EI en Siria y bases en el norte de Irak pertenecientes al 
brazo militante del Partido de los Trabajadores Kurdos (PKK). También ha detenido en razias a cientos de sospechosos de ser 

combatientes kurdos e islamitas. En Washington, el Departamento de Estado, aliado clave de Turquía, caracterizó los 

bombazos como un atroz ataque terrorista sobre manifestantes pacíficos. A la luz de la violencia desatada en Turquía y en la 
región, es particularmente importante en este momento que todos los ciudadanos turcos reiteren su compromiso con la paz y 

se mantengan unidos contra el terror, expresó. La canciller alemana Angela Merkel consideró que la masacre fue un intento 
de intimidar y de propagar el miedo. Los ataques se producen tres semanas antes de una elección en la que el partido AK del 

presidente Erdogan intenta volver a afianzar su poder. En las elecciones de junio, el partido perdió la mayoría absoluta que 

tenía desde 2002, en parte por el éxito electoral del PDP. El partido AK sostiene que el PDP está alineado con el PKK, 
afirmación que aquél rechaza. Pocas horas después de los estallidos, el PKK anunció un cese del fuego temporal antes de las 

elecciones de noviembre, deteniendo las hostilidades para permitir que las elecciones se lleven a cabo con seguridad bajo 
condiciones iguales y justas. En las calles hubo signos este sábado de que el llamado de Erdogan a la unidad será pasado por 

alto. Después de las explosiones, multitudes enfurecidas abuchearon y arrojaron botellas a un convoy de ministros del 
gobierno que visitaron el lugar. Entonces se desplegaron filas de policías antimotines en la zona donde apenas unas horas 

antes se contaban los cadáveres. Algunos activistas han visto la mano del Estado en los tres ataques contra intereses kurdos, 

y acusan a Erdogan y al partido AK de intentar agitar el sentimiento nacionalista, acusación que ha sido rechazada con 
vehemencia. Suruc, Diyarbakir, y ahora Ankara, todos son obra del asesino Erdogan. Echaremos abajo el palacio, lanzó un 
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estudiante de 21 años llamado Tarik, quien estuvo a menos de 50 metros de los estallidos del sábado, en tanto puñados de 

activistas coreaban Erdogan asesino y El AK asesino tendrá que rendir cuentas. En las calles de Ankara, Erdogan tuvo una 

muestra de la determinación, si no de la solidaridad, que demandó unas horas antes. (Orhan Coskun, primera plana)  

Excélsior-Hay ilusión de liquidez en mercados; Carstens lanza alerta: La “ilusión de liquidez” en los mercados 

financieros y el riesgo que implica, de cara al inicio del alza de tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), es un 

riesgo real que puede ocurrir y debe advertirse a los mercados para que tomen precauciones y reduzcan o mitiguen sus 
efectos, advirtió el presidente del Consejo del Comité Internacional Monetario y Financiero del FMI, Agustín Carstens. El 

riesgo deriva de los efectos creados por políticas monetarias no convencionales que han mantenido las tasas de referencia 
“demasiado bajas por mucho tiempo”, explicó el también gobernador del Banco de México. Durante una entrevista 

con Excélsior, tanto Carstens como el asesor financiero del FMI, José Viñals, aceptaron que el riesgo de liquidez está latente 
en el sistema financiero, no porque la Fed vaya a elevar de forma abrupta sus tasas, sino porque nadie tiene claro cómo van 

a reaccionar las tasas de mercado de mediano y largo plazos. Expertos de bancos centrales coincidieron en señalar que para 

lidiar contra esa inestabilidad financiera que se avizora se deben combinar, entre otros, política monetaria y fiscal, aumentar 
la supervisión en el sistema financiero local y vigilar niveles de endeudamiento de empresas en moneda extranjera. Alertan 

contra riesgos por “ilusión de liquidez”. LIMA. — La “ilusión de liquidez” en los mercados financieros y el riesgo que ello 
implica de cara al inicio de la elevación de tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), es un riesgo real que debe 

advertirse a los mercados para que tomen las precauciones necesarias y reduzcan o mitiguen sus efectos, advirtió el 

presidente del Comité Monetario y Financiero del Fondo Monetario Internacional, Agustín Carstens. Dicho riesgo, explicó, 
deriva de los efectos creados por políticas monetarias no convencionales que han mantenido las tasas de referencia 

demasiado bajas por mucho tiempo. El Instituto de Finanzas Internacionales que tiene su reunión anual paralela en Lima, 
Perú, indicó que aun cuando se dijo que la reducción de la exposición de inversionistas institucionales y de menudeo en 

mercados emergentes en el tercer trimestre del año explicó la caída del 75% de los flujos de capital que llegaban a estos 
países desde junio, lo cierto es que la aguda reversión de flujos se explicó por los institucionales, que redujeron en casi 40 mil 

millones de dólares en un trimestre sus activos. No obstante, la Jefe Global de Investigación Económica del JP Morgan, Joyce 

Chang, negó que el ajuste cambiario observado se haya debido a una salida masiva de capitales de mercados emergentes 
como estima el director de Mercados de Capitales del IIF, Hung Tran, sino que ha disminuido el acceso a los mercados de 

bonos públicos y privados conforme sube la aversión al riesgo, el que se aceleró por la devaluación del Remimbi, luego de 
que estalló la burbuja del mercado de Shanghai, y por la decisión pendiente de la FED de iniciar el alza de sus tasas de 

interés. Según José Viñals, los mercados están haciendo diferencia entre emergentes. “El caso de México es representativo, 

pues aún con el fuerte choque petrolero que ha tenido, su estructura económica, la señal que ha enviado con el proceso de 
reformas, pero especialmente la anticipación tomada para ajustar sus ingresos fiscales, equilibrar su déficit y reducir su 

deuda, ha sido la razón por la que mantiene acceso a los mercados, sus spreads se han mantenido reducidos y su calificación 
no ha variado”. México tiene una mejor condición que otras economías, también Chile y Colombia, porque han realizado los 

ajustes necesarios de forma anticipada y comienzan a reconstituir sus buffers fiscales, dice Alejandro Werner, director del 

Departamento del Hemisferio Occidental. Los banqueros públicos y privados coinciden en que el riesgo de inestabilidad 
financiera por liquidez ha aumentado y podría ser mayor, si la corrección de las tasas de mercado, una vez que se inicie la 

elevación de las tasas de referencia en la Fed, es más rápido de lo esperado y exacerba la salida de capitales de mercados 
emergentes, genera escasez de financiamiento en el corto plazo, y provoca correcciones a la baja en las calificaciones de 

deuda de estos mercados. De ahí, expertos reunidos para analizar las alternativas que tiene los países emergentes y 
desarrollados para lidiar contra esa inestabilidad financiera que se avizora, encabezados por David Lipton, primer subdirector 

gerente del FMI; Jaime Caruana, director general del Banco Internacional de Pagos; José Viñals; Benoit Coeuré, jefe de 

supervisión del Banco Central Europeo; la subgobernadora del Banco de Inglaterra y, el gobernador del Banco de Chile, 
Rodrigo Vergara, coincidieron en señalar que deben combinarse la política monetaria y fiscal, y recalibrar las herramientas al 

alcance, incluyendo aumentar la supervisión en el sistema financiero local y en los niveles de endeudamiento tomados por los 
corporativos en moneda extranjera y sus plazos de vencimiento. “Acerca del riesgo de liquidez en los mercados financieros, 

éste es resultado de las medidas tomadas por las economías avanzadas para estabilizar su caída económica después de la 

crisis, lo que provocó en su momento un fuerte movimiento de capitales en busca de rendimiento hacia mercados 
emergentes, inversiones que en su momento mostraban buenas condiciones de liquidez para los mercados, pero ante el 

regreso (necesario e inevitable) del ciclo de tasas a la alza en Estados Unidos y eventualmente en las otras regiones del 
mundo que usaron políticas monetarias no convencionales, podría iniciar una reversión de los flujos de capital y, por ende, la 

ilusión de liquidez puede exacerbar el ajuste al alza de los activos financieros y provocar riesgos de inestabilidad financiera”, 
explicó Carstens. Advirtió que una corrección drástica de los precios de los activos podría generar ese riesgo de liquidez, pero 

también dijo que, por ello, la Asamblea del FMI y el Banco Mundial coincidieron en la necesidad de fortalecer la coordinación 

monetaria y fiscal, así como tomar medidas estructurales para reforzar la capacidad de crecimiento sostenible y con equidad. 
Según Paul Sheard, Economista en Jefe de Standard & Poor´s, los riesgos que enfrentan todas las naciones, avanzadas o 
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emergentes son: la incertidumbre del tiempo y escala del alza en la tasa de interés de Estados Unidos, los temores que ha 

despertado el ajuste de la economía china a la baja y, el tamaño de la deuda en moneda extranjera que tienen algunas 

economías altamente dependientes del flujo de exportaciones de materias primas. Según él, las cinco más débiles son 
Venezuela, Brasil, Argentina, Turquía, y Colombia y Perú en menor medida. En el caso de México, todos coinciden en que la 

afectación es natural porque ha tenido un ajuste petrolero y eso explica algo de la devaluación del tipo de cambio, pero su 
futuro está “relacionado con la recuperación norteamericana” que en este momento tiene algunos riesgos de carácter político, 

como la “revisión al alza del techo de su deuda que levantará cierta incertidumbre en el corto plazo” y, en segundo lugar, el  

fortalecimiento del dólar que puede alentar el crecimiento de esta economía. (Alicia Salgado, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia, tiene la encomienda del secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, de darle un nuevo impulso en el Senado a la negociación de las iniciativas de mando único policial y 
contra la infiltración del crimen organizado en los gobiernos municipales, de manera que puedan aprobarse lo antes posible, 

incorporando las propuestas que tengan los representantes de la oposición y sin que haya una posición inamovible del 

gobierno.  
 

:Que todo indica que el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones, designará solo a sus 
hombres más cercanos en el Comité Ejecutivo Nacional, que anunciará mañana... al menos en las carteras de primer nivel. 

Esto luego de que a finales de agosto se comprometiera con el presidente Enrique Peña Nieto a integrar en la cúpula tricolor 

a personajes allegados al secretario Osorio Chong, y de Hacienda, Luis Videgaray, con el fin de mejorar el vínculo partidista 
con el gobierno federal. Habrá que ver si al final los integra en alguna cartera... nomás por no dejar.  

 
:Que hablando del PRI, comienzan a moverse sus piezas en el Congreso de cara al proceso electoral del próximo año, con el 

que se renovarán 12 gubernaturas. Es el caso del senador Aarón Irízar López, quien ya se destapó para ser candidato de su 
partido en Sinaloa, mientras que en San Lázaro las miradas están puestas en el ex coordinador de Comunicación Social de la 

Presidencia David López, quien llegó a la Cámara de Diputados encabezando la lista de plurinominales del tricolor.  

 
:Que Margarita Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón, aprovechará el jueves próximo un foro sobre transparencia 

con organizaciones sociales para insistir en que se reduzca y rindan cuentas de su gasto los 10 partidos políticos del país. A su 
vez, en los próximos días y antes de que arranque la discusión del Presupuesto de Egresos, el diputado independiente y ex 

genista, Manuel J. Clouthier Carrillo, presentará una iniciativa de ley para reducir los recursos que se les asignarán a los 

partidos políticos. Se ve difícil.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

El Jaguar cereza de Fox  
 

La mañana del sábado, un personaje conocido por los mexicanos subió al volante de su deslumbrante Jaguar color cereza y 
con acompañante hizo un recorrido por los caminos que llevan del rancho San Cristóbal, de su propiedad, a la cabecera 

municipal de Zamora. Nos cuentan que el ex presidente Vicente Fox y su esposa Marta Sahagún iban escoltados por una 

camioneta tripulada por elementos del Estado Mayor Presidencial. Para algunos lugareños no pasó desapercibida la travesía 
de la "ex pareja presidencial" por los caminos de Guanajuato. Y nos dicen que lo más curioso es que el lujoso automóvil de 

don Vicente no tiene placas de circulación. ¿Jaguar you, mister Fox?  
 

¡A la escuela!  

 
Hay redactores de prensa que deberían ir a una escuela de Periodismo para que conozcan y diferencien los géneros 

periodísticos, lo que es una columna de opinión y el editorial de un diario. Es el caso de El Norte, del Grupo Reforma, que en 
su columna M. A. KIAVELO confunde la opinión de un columnista con el editorial institucional de un periódico, a propósito de 

la transición en el gobierno de Nuevo León. El punto más delicado es que hay otros actores de medios de comunicación que 
buscan amarrar navajas. EL UNIVERSAL no está para la confrontación. Su tarea está enfocada en la generación de contenidos 

con alto valor periodístico. ¿Quedó claro, sellares periodistas?  
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Noticias desde Chihuahua  

 
Tres datos nos llegan desde Chihuahua: el gobernador César Duarte se recupera de su intervención en la columna vertebral, 

afectada por el desplome del helicóptero en el que viajaba a mediados de agosto pasado. Con la dolencia a cuestas no tuvo 
más remedio que tomar reposo y posponer su Quinto Informe de Gobierno. Al mismo tiempo, su equipo atajó la versión que 

corre en la clase política de que don César había planteado a sus cercanos la posibilidad de solicitar licencia, en el tiempo que 

le toma su recuperación. El tercer dato es que representantes de maquiladoras en Ciudad Juárez instalaron en la Avenida de 
las Torres centros de contratación de personal, que ofrecen empleo, bono al aceptar el empleo y facilidades para la 

tramitación de documentos, incluida la carta de antecedentes no penales. La urbe le está dando la vuelta al tema de la 
inseguridad, nos dicen.  

 
El staff de Manlio  

 

El sonorense afina este fin de semana los detalles y los nombres de quienes lo acompañarán en el Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, sobre todo para la organización y estrategia para las elecciones de 2016. Manlio Fabio Beltrones, líder tricolor, 

convocó el lunes a la clase política priísta para dar a conocer su staff. Antes de hacer pública la designación de sus hombres y 
mujeres fuertes, don Manlio dio algunas luces para la selección de los candidatos a puestos de elección popular para los 

comicios del año entrante: los dirigentes recorrerán el país para escuchar a los aspirantes y tomar nota de su fama pública y 

aceptación entre la población. ¡Arrancan! 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

CUENTAN en Oaxaca que las cosas en el gabinete de Gabino Cué se pusieron más negras que el mole típico de aquellas 
tierras después de la revelación sobre la millonaria mansión que se le atribuye al gobernador. SEGÚN se supo, fue convocado 

el grupo de manejo de crisis y de ahí salieron un par de recomendaciones. LA PRIMERA, analizar si conviene que el 
gobernador demande al pintor Sergio Hernández por haber denunciado la existencia de la casa incómoda. Y LA SEGUNDA, 

que el secretario de Turismo y antiguo dueño del terreno en donde está la casona en cuestión, José Zorrilla, presente su 

renuncia. PERO NO SÓLO por su involucramiento en el tema de la mansión, sino porque todo el problema comenzó por la 
construcción de un centro de convenciones en el Cerro del Fortín, proyecto que está a su cargo. FALTA VER qué hace el 

gobernador oaxaqueño con esas recomendaciones.  
 

LOS QUE menos están contentos con que un perredista poblano se quede con la presidencia de la Comisión de Vigilancia de 

la Cámara de Diputados son... ¡los perredistas poblanos! Y TODO porque el elegido fue Luis Maldonado, quien para más 
señas se desempeñaba hasta hace unos meses como secretario General de Gobierno en la administración de Rafael Moreno 

Valle. SEGÚN CUENTAN, desde la tierra de los camotes se enviaron vahos escritos al CEN del PRD y al presidente de la Mesa 
Directiva, Jesús Zambrano, pues más que como un nuevo perredista, lo ven como un morenovallista de cepa. Y, PUES, 

evidentemente a los opositores al gobernador de Puebla lo que menos les atrae es la idea de fortalecer a su adversario con 
esa importantísima posición en la Cámara de Diputados, pues es la que mueve el pandero en cuanto a las investigaciones de 

la Auditoria Superior de la Federación.  

 
LA SEMANA que comienza saldrá la convocatoria para la elección de gobernador de Sinaloa y, oficialmente, arrancará una 

carrera en la que desde hace meses hay varios priistas apuntados. ENCABEZA la lista el cuestionado Jesús Vizcarra, quien ya 
fue candidato en la última elección y perdió con el actual gobernador Mario López Valdez tras provocar un cisma tricolor. 

PERO TAMBIÉN suenan fuerte dos personas cercanas a Los Pinos: el ex vocero presidencial y diputado, David López, y el ex 

diputado Heriberto Galindo. EN TANTO, ya levantó la mano el presidente municipal de Culiacán, Sergio Torres, quien se dice 
apoyado por Manlio Fabio Beltrones. PERO AHÍ no acaba la lista, pues hay que anotar a Gerardo Vargas, secretario General 

de Gobierno, además de los senadores Diva Gastelum y Aarón Irizar. EL QUID del asunto es si, como ocurrió en los últimos 
tres procesos, habrá una elección interna o si, como ha sido la constante en lo que va del sexenio, la designación del 

candidato vendrá desde el centro... porque ahí es donde podría comenzar el crujir de huesos. 
 

(Redacción, página 10) 
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